



# 南小だより 6月号



令和6年(2024年)6月1日発行

すてきな出会いのある学校 箕面市立南小学校

〒562-0041 箕面市桜6-5-1 TEL 072-721-2522 FAX 072-722-2522

めざす子どもの姿「自ら聞き、自ら発信し、お互いに認め合える子」



## 「ヒロシマ」を知る

校長 山下 純

最近のテレビ報道で知ったことですが、昨年の世界の軍事費は2兆4430億ドルと9年連続で増加し、1988年に統計を取り始めて以降、最大規模となったことが世界の軍事情勢を分析しているスウェーデンの「ストックホルム国際平和研究所」のまとめにより分かりました。日本円でいうと、なんと377兆円余りとなり私のような庶民には現実世界でこの数字にどのような意味があるのか理解が及ばない巨大なお金となります。

世界の軍事費の増加についてこの研究所は「平和・安全保障環境の悪化に対する直接的な反映だ」としたうえで「ますます不安定になる地政学と安全保障環境の中で、増加のスパイラルに陥る危険性がある」とも指摘しています。(前年比6.8%増)

学生の頃から作家の「村上龍」が好みでよく村上さんの本を読んでいました。同世代に同姓の作家「村上春樹」がいて、春樹さんの心の奥底の何かに染み入ってくるような物語も好きですが、龍さんが描くスピード感あふれるエネルギーでな話がより好みで、寝る間を惜しみワクワクしながら読み、幸せな時間を過ごしていました。

このニュースに触れ、村上龍が今から25年ほど前に書いた「あの金で何が買えたか」というタイトルの絵本を思い出しました。いわゆるバブル崩壊に伴い、有名な証券会社が不良債権を抱え破綻。その2300億円という債務の巨大な金額が作家の想像力に及ばぬことに衝撃を受け、それに触発され創作された絵本です。そして、当時はその後も続く金融機関の危機を救済するため「兆」という公的資金が投入されました。

この本はそれらの巨大な金がいっただれくらいの価値や意味があるのか、その金は何と交換できるのかをイメージできるように制作されたファンタジーです。

たとえば、バブル崩壊に伴う恐慌を避けるため大手信託銀行に投入された公的資金3000億円では「何が買えたか」を挿絵とともにこの絵本は以下のように伝えています。

- ① 発展途上国に安全な飲み水を確保するための井戸の整備費用 = 2200億円。
- ② イースター島のモアイ像を修復するための費用 = 1億8000円。

- ③ 洪水で被害を受けた中国の遺跡の修復費用 = 30 億円。  
④ お釣り = 768.2 億円  
合計 = 3000 億円

このように十億円あれば何が買えるのか。百億円、一千億円、一兆円だとどうか。バブル崩壊当時の不良債権の額や投入された公的資金の金にいったいどれくらいの価値や意味があるのかをこの絵本は教えてくれます。村上龍はこの本は「知る」ためのものであると巻頭に書いています。「知る」ことからそのことを考え始めると…

6年生は6月19日（水）20日と一泊二日で広島方面へ修学旅行に出かけます。修学旅行へ出かける大きな目的が平和学習です。なので広島の平和記念公園を訪れ資料館を見学します。資料館には被爆者の遺品や原爆被害の実相を示す資料が展示されていて、そのあまりの惨状に見ていて心が折れそうになります。私は引率で毎年同じものを見ていますが、そのたびに違った感情が心に重く迫ってきて思わず目をそむけたくになります。

当時のあまりにも惨状に戦争や核兵器が悲惨であるとか、悪いとかそんな簡単な言葉でヒロシマを子どもたちに伝えるべきではないとその展示物は語りかけてきます。

世界中の国々からも人々は何かを知るためにヒロシマを訪れます。6年生になった子どもたちにも目をそらすことなく、ヒロシマと「すてきな出会い」をしてヒロシマを知ってほしいと思います。

この修学旅行でヒロシマと「すてきな出会い」をするため子どもたちは一枚の折り紙を大切にしながら折り鶴を折り、また一生懸命平和学習に取り組んでいます。前述したように昨年の世界の軍事費は2兆4430億ドル（377兆円）です。「原爆の子の像」（原爆で亡くなった子どもたちの霊を慰め、平和を呼びかけるために建立）に捧げる千羽鶴をつくるため、1年生に折り鶴を教えにいくこの6年生の子どもたちの姿を見ると「あの金で何が買えたか」を考えざるをえず、様々な思いが心を駆け巡り、頭がくらくらしてきます。

この修学旅行では子どもたちが「ヒロシマを知る」そして、そのうえで子どもたちがそれぞれ自分の力で戦争や平和について考え始めて欲しいと思います。

昨年のウクライナの軍事費は648億ドルと前の年より51%増えました。ガザ地区で戦闘を続けるイスラエルは前の年より24%増え、275億ドルでした。日本の軍事費はおよそ500億ドルで、今後数年でさらに増加するだろうと分析されています。

ヒロシマと「すてきな出会い」をした6年生が大人になった時、この巨大な軍事費で「あの金で何が買えたか」を考えられる人になってくれたらなあと思います。

今年も夏が近づいてきました。修学旅行に行ってきます。「ヒロシマを知る」ために。

## 6月の行事予定

		校内	スタサボ	放課後開
1	土			
2	日			
3	月	【朝読書】 A5	○	○
4	火	【朝読】 5年レイクスクール	○	○
5	水	【朝読】 5年レイクスクール	○	○
6	木	【朝読】 歯科検診(9:00～1年、5年1・2組) <b>5年生のみ A4</b>	○	○
7	金	【朝学】 心臓2次 i-check (生活) A5	○	○
8	土			
9	日			
10	月	【朝読書】 プール開き 体測1・2年	○	○
11	火	【児童朝会】 4年校外学習 体測6年	○	○
12	水	【朝学】 歯科検診(9時～4年、5年3組) おはなし会	○	○
13	木	【朝学】 歯科検診(9時～2年、6年1・2組)	○	○
14	金	【朝学】	○	○
15	土			
16	日			
17	月	【朝読書】 体測4・5年	○	○
18	火	【朝学】 A5	○	○
19	水	【朝学】 6年修学旅行 1年PTA親睦会	○	○
20	木	【朝学】 6年修学旅行	○	○
21	金	【朝学】 <b>6年生のみ A4</b> 15:45～卒業アルバム配布	○	○
22	土	サタデースクール		
23	日			
24	月	【朝読書】 体測3年 A5	○	○
25	火	【朝学】 危機対応訓練(児童)	○	○
26	水	【朝学】 歯科検診(9時～、3年、6年3組) 委員会②	○	○
27	木	【朝学】 1年校外学習(天王寺動物園) A5	○	○
28	金	【朝学】 2年校外学習(海遊館)	○	○
29	土			
30	日			
備考	<p>【7月行事予定】</p> <p>7/2(火) 児童朝会③</p> <p>7/5(金) A4 個人懇談 社会を明るくする統一活動日 セレクト給食</p> <p>7/7(日) パワフルランド</p> <p>7/9(火) A4 個人懇談</p> <p>7/11(木) A5(1, 2年A4)</p> <p>7/13(土) みのおのこどもを育てる大人たちの学習会(14～)</p> <p>7/16(火) A5</p> <p>7/18(木) A5</p>		<p>7/4(木) A4 個人懇談</p> <p>7/8(月) A4 個人懇談</p> <p>7/10(水) クラブ③</p> <p>7/12(金) A5(1, 2年A4)</p> <p>7/17(水) A5 風水害避難訓練</p> <p>7/19(金) 終業式</p>	



## 小中一貫教育の取り組みについて

三中校区(南小・西南小・三中)では、9年間(小1～中3)を見通し、子どもたちを校区でよりよく成長させるため小中一貫教育の取り組みを進めています。今年度は、6年生の体育と図工に三中の教師が来て指導を行っています。さらに、三中の新たに配置された小中一貫教育推進コーディネーターも来校し、子どもの学びの様子を見たり教職員どうしの連携を図ったりしています。また、7月には3校合同で学校協議会を行い、校区で交流、連携する機会を持つ予定にしています。

## 水泳指導について

今年度も、水泳指導を行います。6月10日(金)以降、各学年順次プール開きを実施します。水泳は全身運動であり、心肺機能の向上など、体力向上に効果のある運動ですが、健康・安全に留意しなければ、生命の危険性もともなう学習活動でもあります。したがって、学校でも十分に健康・安全に留意して取り組みます。お家でも、安全に留意することをお話しいただいたり、毎朝の検温や健康チェックをし、体調が優れないようでしたら水泳の授業は見学するようにしていただいたり、ご協力をお願いします。

### ○持ち物

- ・水着(無地の黒か紺、名前をつける)、帽子、バスタオル、足ふきタオル
- ・ゴーグル、ラッシュガードは、ご家庭の判断で使用してください。

※ラッシュガードのデザインは水着に準じ、安全のため、フード・ファスナーのついていないものに限りませう。(購買部でも購入できます。)



## 熱中症について

気温の上昇が年々高くなっています。今年もかなり厳しい暑さが予想されます。熱中症予防として、特に体育や休み時間では、暑熱順化(体を暑さに慣れさせること)に留意し、休憩やこまめな水分補給をしながら活動しています。休み時間運動場に出るときは帽子を被る、水分補給をする、しんどくなったらすぐに先生に言う等の声かけも行っています。熱中症には、食事や睡眠など日常の生活サイクルとも関りがあります。しっかり食べてよく寝るなど、お子様の生活習慣にもご留意いただきますようお願いいたします。また、熱くなるに従い、少しの活動でもたくさん汗をかきます。学校での様子をお子様にご確認いただき、タオルや多めの水分を持たせていただきますよう、お願いします。

## 災害時の対応について

先日の引き渡し訓練に、たくさんの保護者の方にご参加いただきました。ありがとうございました。子どもたちが学校にいる間に大きな災害等の非常事態が実際に起きた時、保護者の方には学校にお迎えに来て頂くことになります。下校については、ライデンメール等でご連絡します。引き渡しをさせていただく対象はご家族(緊急時連絡カードに記載の方)に限らせて頂き、ご近所の方への引き渡しはできませんのでご了承ください。

5月28日に大雨警報が発令されました。今一度、臨時休校等になる基準につきましては、HPに掲載しています「箕面市立小・中学校における災害時の対応について」をご覧ください。ただし、危険と判断された場合は、基準によらずご家庭の判断で登校を見合わせる等、子どもの安全にご留意ください。

学校の様子を学校ブログ「南小 NOW」で紹介しています。  
右のQRコードから閲覧いただけます。ぜひご覧ください。

